
El III Comefo Económico Sindical Pro 

E l Delegado Nacional de Sindicatos en un momento de su discurso. Periódico de divulgación de la leieiadón Provincial de Sindicatos de Ponlevodra>Vlge 

YIGO, 30 de Septiembre de 1956 
Año III y Yl l XS Núms. 53 . 117 

Dirección y Adminiitración 
Avda. García Barbón, 65 • 1.° 

Pronunciaron Discursos el Delegado Nacional de Sindicatos, el Jefe 
provincial del Movimiento y el Delegado provincial de Sindicatos 

Por haberlos publicado, en 
su integridad la Prensa diaria 
y no disponer de espacio su

ficiente, recogemos tan solo 
párrafos destacados de los dis
cursos pronunciados por el 

Delegado nacional de Sindica
tos, jefe provincial del Movi" 
miento y Delegado provincial 
de Sindicatos. 

Del Delegado Proyínciol de Sindicato* D* César Martín Muñoz 
"Guando hace poco más de 

des años fui destinado por el 
Mando nacional para hacerme 
cargo y hader frente a lías 
obligaciones que la Delegación 
provincial de Sindicatos de 
Pontevedra tenía contraídas, 
una de las circunstancias que 
como persona totalmente aje" 
na a ella, nueva en esta tie
rra se me planteó, era la de 
la situación de angustia en 
que se desenvuelve una pobla™ 
cien cada vez más creciente, 
sin medios de productividad 
suficientes, para sostener a to
dos sus habitantes sobre el 
suelo de la misma provincia." 

" L a idea que en mí surgió 
fué, ni más ni menos, que la 
de conseguir una meta única: 
la elevación de la renta de es-
ta provincia." 

"Nos liemos preocupado de 
la situación del campo, y ahí 
están tesas ponencias y esas 
conclusiones que, a través de 
estes días y de estos meses de 
trabajo:, todos y cada uno da 
les censejeros, han podido ir 
.viencbj han podido h: discu
tiendo y, en última ' instancia, 
hein ap^obadci, acerca de ¡no 
solamente del panorama del 
campe, sino de los problemas 
y de las soluciones de estos 
problemas que en la esfera 
provincial t i e n e planteados 
nuestro agro." 

"Creo que la meta se ha lo" 
grado. No sé si habremos con
seguido una perspectiva abso" 
luta, pero no cabe .duda que 
la aportación de los ponentes 
ha sido ío suficientemente 
aleccionadora como para mar" 
car una ruta y una pauta y 
en determinadas casiones he
mos llegado a lo que es más 
difícil en esta clase de Con
sejos, no solamente a marcar 
la ruta y la pauta, sino tam
bién poner delante de aquellos 
organismos que tengan, en su 
día, que solucionar o que en
frentarse con la solución de 
estas sugerencias nuestras, po" 
ner ante ellos las fórmulas pa
ra llevarlas a efecto." 

"Yo, como Delegado pro
vincial de Sindicatos, quiero 
hacer ofrecimiento, no sola
mente personal, que huelga en 
toda ocasión en que uno os

tenta un cargo, sino de la ca*-
gainizsaqlón ¡y de los mandos 
que conmigo: vienen trabajan
do, para no declinar nuestro 
esfuerzo en el afán, en el mar
tilleo, en la exigencia perma" 
nsnte, constante, reiterativa, 
ante los poderes públicos, ante 
los organismos tanto provin
ciales como nacionales q u e 
pueden tene,r en el seno de sus 
funciones,, legalmente conteni
das, la solución de los proble
mas que aquí hemos plantea
do." 

"Pido a nuestro Delegado 
nacional que recoja, no ya con 

Del Jefe Provincia 
Gobernador Civil P. 
"Porque a todos ellos—se 

refie.ve a los consejeros—Ies 
g ü ' s b s este solo objetivo, a 
te dos Ies g-uiaba este único 
afán de nn anhelo da supera
ción en una política económi
ca de carácter provincial bus
cando por una parte una me 
je,v explotación de" nuestra ri
queza, un mejoramiento tsm" 

el cariño que como Delegado 
nacional presta a cada una 
de las C. N. S. de la nación, su 
atencicnj, sino cton el| doble 
afectivo que en este momento 
está, jgra\fitíando también so
bre sus hombres por los años 
que ha vivido con estos hom
bres, los que tan lealmente le 
han servido, y entre los que 
ha sabido dejar, de una mane
ra definitiva, u n a estela de 
simpatía tan grande, que el 
nombre de Solís, como hom" 
bre, no puede perderse jamás 
en la memoria de las gentes de 
Pontevedra. 

I del Movimiento y 
Rafael Fernández Martínez 

se crnvkrtan en realidad es
tas cispirrcietnes nuestras, no 
hay duda de que con ello ha
bremos alcanzado o coniribuí-

• do a eilcanzar este ohibiinr^ 
al que el Deíegiado de Sindi
catos se refer ía anteriormen
te: esto es, un aumento en la 
renta previnciaí, un aumento 
de la riqueza provincial que 

Intervención del Excmo. Sr Gobernador Civil y Jefe provincial 
del Movimiento 

bien de nuestra riqueza, una 
modernización de nuestra in
dustria, un mejoramiento ra
cionad de nuestra floresta, de 
nuestra ganadería, de nuestro 
campo". 

"Si nosotros, después de 
esos días de trabajo intenso, 
logramos que efectivamente 

va a repercutir primero entre 
nosotros mismos, pero que va 
a repercutir también, de una 
forma inmediata, en toda la 
nación, porque con este au
mento de la riqueza provin
cial, no hay duda que llega
rá también a todos los habi
tantes de esta provincia una 

más justa y equitativa distri
bución de la riqueza". 

" E n este Consejo nosotros 
vemos que se abogó esencial
mente por dos clases de polí
ticas dentro del orden econó
mico^ de una pai te en el orden 
de la producción, y de otra 
parte, una política de comer
cio". 

" E l valor del hombre debe 
tenerse presente en primer lu
gar, pero a este valor del hom
bre debe acompañarle siempre 
la técnica, los medios que la 
técnica ponga, a su alcalce. 
porque de esta forma podrán 
marchar siempre paralelamen 
te, el progreso económico y el 
progreso científico". 

"Teniendo en cuenta la mi
sión política que todos tene

moŝ  podemos tener la segu
ridad de que doblegando la téc
nica al hombre, que es el po
der y que es la reciedumbre 
podemos triunfar en esta lu
cha que todos hemos empren
dido hace veinte años, a las 
órdenes de Francisco Franco, 
Lograremos no sólo el triun
fo sobre el comunismo, sino 
que también unos días de ma
yor resplandor y bienestar pa
ra España, porque con la uni
dad pclíticrí y con e! desarro
llo de la técmcaf habremos lo
grado también una mayor 
prosperidad económica, y ha
bremos también convertido en 
realidad ese grito que cons 
tantemente decimos todos ¡os 
t* alan ¿ri s ras de E s p e ñ a : Ueiia. 
Grande y Libre". 

E l Delegado ProLÍacial de Sindicatos, inicia los discursos en la 
sesión de clausu* a 

Del Díicurio del Del 
Sindicato*, Excmo» 

" E l problema de vuestro 
campo, ha de coinstituir ¡a pre-
c c u p a c i c n fundamental de 
vuestra Orgkmzajcicn Sindi-
cai. No es el campo que esta 
provincia se merece. 'Este cam
po es nn campo que está atra-

" Nuestros labradores culti
van muchas veces pensando 
que todavía nos encontramos 
en mementos de hace más de 
50 años, cuando por no tener 
comunicaciones convenientes, 
cada labrador tenía que pro
ducir aquello que necesitaba 
para su sustento". 

"Me decían en una Asam
blea del campo, hace poco, re
cordando una frase ya cono
cida, que el labrador tiene los 
oídos en la vista. E l labrador 

egado Nacional de 
D/Joie Solii Ruiz 
no quic.ve cir, quiere' ver. E l 
laLiadci- es tá cansado éz dis-
C-ursos, a veces de consignas, 
y está, cansado de propaganda. 
Quiere ver, y de entre ios ia-
braderes, todavía quiere ver 
más el labrador galle gCj pues 
empecemos per que vea y la 
Cámara que ponga en mar* 
cha en lo que queda de este 
año, ese proyecto—se refiere 
e!l montaje de u na granja agrí
cola—qüe el apoyo de la Or
ganización Sindical no le fal
tará". 

"Sobran hombres, sobran 
brazos en el campo de Espa
ña y ya véis ío que hacen es
tos hombres. Decía nuestm 
Gobernador, que emigraban y 
que el emigrar es el último 

(Pasa a la ú l t i i t a . ) 
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^51 Campo pontevedrés 

E l Consejo Económico Sindical de nuestra provin
cia,, recientemente claiusuraido, aparte de poner de re
lieve los importantes y múltiples problemas de orden 
económico de la provincial,, tuvo la virtud de disipar 
más de una ilusión^ que venía prodigándose a espai" 
daai de la realidad y de la verdad. 

Y una de estáis ilusiones desvanecidas, fué la si
tuación actual del eigro pontevedrés que, si como tema 
lírico e incentivo de inspiración es manalntial inagota
ble, en él orden económico-social, en frsae del Dele
gado nacional de Sindicatos, "no es el campo que esta 
provincia merece^ ya que es un cairlpo muy atrasado". 

L a labor rutinaria, la insuficiencia de cultivo por 
familia, la producción ganadera y las dificultades to
das que paira el mejor desarrollo del msimo hoy exis
ten, fueron expuestas, con los crudos colores dê  una 
realidad lamentable, sin eufemismos, y con las tintas 
claras de lo que en efecto es, quedando de manifiesto 
y de manera determinada^ que no es ía vida del cam
pesino pontevedrés, ni tan desahogada y halagaídora 
como la consideran la mayoría de les habitantes de la 
provincia y hasta de España, que sólo conocen de su 
campo la belleza y paz bueclica. 

Decía en el diario "Pí ieblo" madrileño, con mo
tivo de este Consejo, su enviado especial, Ignacio 
Arroyo, que cualndo se habla de la provincia de Pon
tevedra, inmediatamente se piensa en su flota pesque
ra, en sus fábricas de conservas, pero no en su campo. 
Sin embargo, esta provincié gallega, ai la par que ma
rinera es eminentemente aijrícola. 

Y es cierto; si nos hub éramlcs parado en estudiar 
el campo en sí propio, y a quienes corresponde se hu-
bieraln percatado de ía im| ortancia de éste en la ri" 
quezpi provincial; si hubiéramos observado de cerca 
la vida del campesino y en la forma que trabaja sus 
tierras, nos hubiéramos da lo cuenta de la insuficien
cia de la producción de la f ierra, por las causas que lo 
noíotivan, que bien claran ente quedaron expuestas^ 
par^ sostener a los que sohre( ella viven, y que es de 
«.vgente necsidad su industrialización y progreso, 

Y es urgente y necesar o, porque con ello, además 
de ¿levar el nivel de vida del agricultor, de aumen
tar la economía provincial que redundará en una ma
yor riqueza provnicial, y m ¡r ende nacional; aparte de 
conseguir que sea suficiente para^ la vida del que lo 
trabaja y en él vive, podría él y las industrias de él 
derivadas, absorber el xcec snte de la población cam
pesina de que se nutre la emigración, evitando o ami
norando ésta, pues como ; puntó el señor Soiís Ruíz, 
"nos debe importar cuanca ella es una imposición, 
porque la vida no les peririte vivir y hay que buscar 
otros horizontes". 

E s necesario prestar al campo la debida atención, 
para redimirlo de la situación en que se halla. Los 
datos y cifras aportadas por el Secretario de la Cá
mara Oficial Sindical! Agralria, son por sí expresivos y 
sufiiceintes, para echar por tierra ese mito del espíen-
didb vivir del labrador que. de unos años a esta parte, 
es creencia de cuantos, sin conocerlo, hablan y filoso
fan del campo. 

E l Consejo Económico Sindical puso de manifiesto 
los pixsMemas con que núes :rc campo tropieza para su 
desarrollo, y en las corres; endientes ponencias, fue
ron plasmadas las conelusie aes adecuadais, para que el 
camjpo de nuestra provinci a sea "el campo que se 
merece". 

Y en ello—lo decía ya e! Delegado nacional de 
Sindicatos—tienen la Cáma -a Oficial Sindical Agrafria 
y fas Hermandades de La,1 traderes y Ganaderos una 
inmensci tarea de renovación, y en la cual, con pala
bras de msestro Delegado provincial de Sindicatos, 
"nosotros hemos de cumplir como buenos soldadcis, 
hemso de cumplir como bu mos peonies de brega, para 
que en un plazo nej muy laxgo podamo» empezar a ver 
el fruto de estas conclusiones". 

C A M B A D O S 
Entrga de credenciales a 
miembros de Junta Rectora 
Cccperativa. - Vigilancia, 

apertura y cierre de estable
cimientos 

En un acto que fué presidi
do por el jefe local del Mov i 
miento, se hizo entrega de las 
correspondientes credenciales a 
los nuevos Mandos de la Jun' 
ta Rectora de la Cooperativa 
del Campo, los qeu habian 
sido' elegidos recientemente en 
Asamblea general y los cuales 
tomaron posesión de sus car
gos en el mismo acto. 

—Como consecuencia de la 
vigilancia establecida para el 
más exacto cumplimiento de 
la apertura y cierre de esta
blecimientos, han sido reque
ridos varios propietarios de 
comercios, advirtiéndoseles en 
la pena que incurren al infr in
gir las disposiciones dictadas 
sobre el particular. . 
F U E N T E C A - L D E L A S 
Reunión de la Hermandad 
de Labradores y Ganaderos. 

Distribución de artículos. 
Previsión Social 

• En la reunión celebrada, por 
e'l Cabildo de la Hermandad 
Sindical de Labradores y Ga
naderos se trataron los si
guientes asuntos : Conocimien
to de Circulares dictadas por 
diversos organismos provincia' 
les; arreglo de la fuente-la
vadero del lugar del Silvoso 
(Insua); consti tución de M u 
tuas Gandearas y otros tam
bién importantes. 

—-Por el Servicio Comercial 
de la Hermandad de Labrado-
les y Ganaedros. fueron dis
tribuidos* entre los agriculto' 
res, 300 kilos de sulfato de co
bre, 125 de azufré y diversos 
utensilios para labores agr í 
colas. 

•—-La Corresponsalía de la 
Obra Sindical "Prevs i ión So
cial" ha realizado pagos por 
valor de 25.099 pesetas, co
rrespondientes a Subsidio Fa
miliar del mes de marzo. 
R E D O N D E L A 
E n f-ivcJr de I03 iagricultores 
damnificados por las tormén" 
tas. - Previsión Social en la 

Cofradía de Pescadores 
La Hermandad de-Labrado" 

res y Ganaderos ha celebrado 
tres reuniones, acordando ele
var certificación de actas a la 
Cámara Oficial Sindisail1 Agra
ria y al Ayuntamiento de la 
villa, con el fin de que se ges
tione de los organismos del 
Estado competentes, subven
ciones para los agricultores de 
las parroquias de Negros, Ce-

luevo aliarde Deportivo de la Organización Sindical 
V I E N E D E L A ULTIMA 

cemento del Jardín Park, ma
ravillosa exhibición, a cargo de 
los equipos femeninos de Fem-
sa, de Madrid, y nô  podemos 
olvidar el ciclismo, de quien se 
ha hecho en Vigo un emocionan
te alarde, y sobre todo sería i m 
perdonable error, en esta breve 
reseña de demostraciones, elu
dir la sorprendente aparición del 
Ballet acuático Municipal. 

Ha sido un espectáculo per-
l'ecto. Sobre el agua bien fría de 
la dársena del Real Club Náu
tico, las chicas del Ballet de 
Madrid han efectuado giros y 
evoluciones de un ritmo y de 
una gracia inigualable. Eran 
como la versión española de la 
película "Escuela de Sirenás", 
pero con el sello, la honestidad' 
y la rotunda originalidad espa
ñola. 

Estuvieron sencillamente ad
mirables y- justo es decirlo, en
cantadoras... 
Habla el jefe de Deportes de 

Educación y Descanso 
Al regreso de su viaje a V i 

go, donde ha ido con el Grupo 
deportivo de Madrid, nos entre

vistamos, en la Casa Sindical, 
con el jefe del Departamento de 
la Obra Sindical de Educación y 
Descanso, camarada Manuel Mar, 
tínez. 

La entrevista, breve, pero cor-
dialísima, giró en torno a las 
competiciones deportivas de V i 
go, y a su gran repercusión—es
ta vez extraordinaria—en el ám
bito nacional e internacional. 

El diálogo fué por estos cau
ces : 

—¿Qué significado tiene la 
Semana Deportiva Sindical? 

—Poner de relieve a los ojos 
de toda España, la excelente pre
paración de nuestros trabajado
res para toda clase de deportes. 
No existe modalidad alguna en 
este aspecto, que los trabajado
res españoles no dominen ni 
practiquen. 

—¿Qué es lo que más ha im
presionado en Vigo? 

—La gran calidad de las cam_ 
peticiones y el absoluto conoci
miento demostrado por nuestros 
trabajadores de todas las téc 
nicas deportivas. 

—¿Satisfecho, entonces, del 
resultado? 

—Plenamente. La Obra Sindi-
eaí de .Educación y Descanso, 
bajo la jefatura Nacional del ca
marada Gutiérrez del Castillo, 
ha entrado en una fase definiti
va en cuanto a entusiasmo y 
apasionamiento por el deporte. 
Esta Semana Deportiva Sindical 
ha sido un estímulo y un ejem
plo, y sobre todo representa el 
fruto maduro de una labor de 
entrenamiento y preparación si
lenciosamente llevada a cabo, 
labor que ahora culmina con 
una exhibición de este tipo, de 
la que quedará un grato recuer
do en la memoria española. 

D m p r e n í a Ó a g O 
Marqués de Valladares, 3 - Teléfono, 3725 
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isa wim®$wm$ 
deira y Sajamonde, cuyas co
sechas quedaron destrozadas 
por las tormentas' de granizo 
de los primeros días de agos
to. 

También ha sido solicitado 
del alcalde la supresión del im" 
puesto a los cosecheros sobre 
vino. 

—vPor la Cofradía de Pesca
dores fueron abonadas a éstos 
las cantidades siguientes: por 
Seguro de Enfermiedad, 8 mil 
523*15 pesetas; por accidentes, 
421, y por Subsidio Familiar 
12.620. 
C A L D A S D E R E Y E S 
Regís!arización de sistema de 
riegos. - Pago de Subsidio F a 
miliar. - L a Mutua Ganadera 

La Hermandad de Labrado
res y Ganaderos celebró dos 
reuniones con los vecinos de 
la parroquia de Godos, con el 
fin de regularizar el sistema 
de riegos, lo que fué llevado 
?da práctica a plena satisfac-
'ción de los interesados. 

—Por la Corresponsalía de 
la Obra Sindical "Previs ión 
Soical", se ha hecho efectiva 
la cantidad de 37.959 pesetas 
entre los beneficiarios del Sub
sidio Familiar, correspondiem 
do el mismo al m?s de marzo. 

—Por la Mutua Ganadera y 
por siniestros ocurridos, han 
sido satisfechas 1.450 pesetas, 
habiéndose puesto de relieve 
la imjportancia y convenien-
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cia que para los ganaderos 
tienen estas instituciones. 
B A Y O N A 
Constitución de la Mutua Ga
nadera. - Asamblea en la Co

fradía de Pescadores 
Se han celebrado dos impor

tantes reuniones en la Her
mandad de Labradores y Ga
naderos, t ra tándose en la pri" 
mera de la consti tución de 
una Mutua Ganadera y tam
bién sobre el traspaso del Ser
vicio de Guarder ía Rural a la 
Hermandad, aprobándose di 
versas cuentas y gastos de la 
Entidad. 

La segunda fué una Asam
blea de ganaderos, presidida 
por el Cabildo de la Herman
dad de' Labradores y Ganade
ros, en la cual se procedió a 
la consti tución de la Mutua 
Ganadera, con arreglo a lo 
dispuesto. Fué aprobado el 
proyecto de Reglamento y se 
procedió a la elección de su 
Junta Rectora. 

—Igualmente, en la Cofra
día de Pescadores " L a Anun" 
ciada", se celebró una Asam
blea, que fué presidida por el 
jefe de la Sección Social del 
Sindicato provinciái de la Pes
ca, teniéndose en tal motivo 
un amplio cambio de impre
siones sobre problemas de t i 
po social, aclarándose además 
las dudas que fueron presenta
das por los asistentes. 
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a festívídai 
Fué celebrada por ei Sindícalo de la Vid, Cervezas y Bebida! 

Brillantísimos resultaron los 
actos celebrados por el Sindi
cato de la Vid, Cervezas y Be
bidas de nuestra provincia, pa
ra festejar el día de su Pa-
trona, la Sant ís ima Virgen de 
las Viñas. 

Dieron éstos comienzo con 
las vísperas celebradas el día 
anterior a la festividad en' la 
Capilla del Inmaculado Cora
zón de María , y las cuales se 
vieron muy concurridas de afi" 
liados y de numerosos fieles, 
y en las que, aparte de los ofi
cios correspondientes, un elo
cuente orador sagrado pronun
ció un aleccionador sermón. 

El día de la festividad tuvo 
lugar en la misma Capilla una 
misa cantada, con plática pro
nunciada por el Rvrdo Padre 
Bueno, de la Congregación 
del Corazóu de María . A esta 
solemnidad religiosa asistieron 
la totalidad de empresarios y 
trabajadores de esta rama de 
la producción, siendo nume
rosos los asistentes, hasta el 
punto de que resultó insufi
ciente el sagrado recinto, te
niendo que quedar fuera del 
mismo muchas personas. Pre
sidieron este acto, con el dele
gado provincial de Sindicatos, 
don César Mar t ín Muñoz, el 
Vicesecretario de Ordenación 
Sooial, don Antonio Tapia 
Fe rnández ; el jefe del Sindi

cato, don Fernando de Evan; 
Presidentes de las Secciones 
Económica y Social del mis
mo y otras jerarquías . Ocu
pó puesto en la presidencia un 
representante del alcalde de 
la ciudad. 

Con motivo de esta festivi
dad, el Sindicato de la Vid , 
Cervezas y Bebidas obsequió 
con premios en metálico a nu
merosos productores del mis
mo, dando ejemplo de her
mandad cristiana, que entre 
todos sus componentes existe, 
así como de la compenetra
ción social, que es uno de sus 
mayores orgullos. 

Esta compenetración y ar
monía se puso también de ma
nifiesto en la comida de con
fraternidad llevada a cabo, y 
a la cual entre empresarios 
y trabajadores han asistido, 
aproximadamente, unos dos
cientos. A excepción del deí'e-
gado provincial de Sindicatos, 
al que exigencias del cargo no 
le han permitido asistir, fué 
presidida esta comida por las 
mismas jerarquías anterior
mente citadas. 

Este acto de confraternidad 
se desarrol ló dentro de la ma
yor armonía , dirigiendo al fi
nal unas palabras para desta
car esta realidad, el jefe del 
Sindicato y el Vicesecretario 
de Ordenación Social. 

Grupo Sindical Taxif - VIGO 

Bodas - Bautizos - Viajes por carretera 
para cualquier número de plazas 

Teléfonos: 3887 y 8293 

PARADA EN LA CALLE POLICARPO S A N Z 
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El III Cornejo Económico Sindical Proyíncial 
Se celebraron las sesiones plenarias, estudiándose importantes ponencias y aprobándose las conclusiones. 

La solemne sesión de Clausura fué presidida por el Delegado Nacional de Sindicatos. Excmo. Sr. Solis Ruiz. 
Los pasados días 17 y 18 del 

actual se celebraron las sesiones 
plenarias del I I I Consejo Eco
nómico Sindical de nuestra pro
vincia, que, como saben nues
tros lectores, había sido inau
gurado en el pasado mes de no
viembre, y que vino funcionan
do mediante las Comisiones de 
trabajo, que en reuniones pe
riódicas venían estudiando las 
ponencias presentadas y redac
tando las conclusiones provisio
nales a las mismas, que fueron 
las presentadas a estos plenos. 

Había en torno a estas sesio
nes plenarias gran expectación, 
dimanada de la categoría de los 
ponentes y también de la im
portancia de los temas que iban 
a ser motivo de estudio y que 
constituyen los más acuciantes 
de la actualidad económica de 
la provincia. 

Setíonei del día 17 
Dieron comienzo estas reunio

nes plenarias el día 17, a las 
diez de la mañana, y tanto ésta 
como las demás sesiones se ce
lebraron en el salón de fiestas 
del Círculo Mercantil e Indus
trial de nuestra ciudad, galan
temente cedido por su Junta d i 
rectiva para estas reuniones. 

Ocuparon la presidencia de 
este primer pleno, el delegado 
provincial de Sindicatos, don 
César Martín Muñoz; jefe del 
sector Servicios de la Vicese-
cretaría Nacional de Ordenación 
Económica, don Mariano Rojas; 
alcalde de la ciudad, señor Pé
rez Lorente; ingeniero director 
de la Junta de Obras del Puer
to, señor Espárrago; presidente 
de la Cámara Oficial Sindical 
Agraria, señor Vidal Fraga, 
miembros de la Permanente del 
Consejo, y el Secretario gene
ral de éste, señor Casal Gran-
jel. 

Declarada abierta la sesión, 
se dió comienzo al primer ple
no, con el estudio de la ponen
cia: "Problemas económicos de 
la pesca de bajura", de la cual 
fueron ponentes don Raimundo 
Montenegro y don José Pérez 
Gamtpos, y ^uyas conclusiones 
fueron aprobadas con ligeras 
lectificaciones. 

Alterando el orden del pro
grama, se trató seguidamente 
sobre la ponencia "Problemas 
del Aeropuerto de Vigo", que 
fué defendida por su autor, don 
José Earias Márquez, y en la 
cual, aparte de otras interven
ciones, tuvieron algunas muy 

• acertadas el alcalde de la ciu
dad, señor Pérez Lorente. y el 
ingeniero director de Obras del 
Puerto, señor Espárrago. Con 
ligeras modificaciones, fueron 
aprobadas sus seis conclusiones. 

A continuación fué presenta
da la ponencia "Problemas de 
la industria de subproductos de 
la pesca de la provincia de Pon
tevedra", que fué defendida por 
donEugenio Luis Rodríguez y 
don Eugenio Rodríguez Otero, 
cuyas cinco conclusiones fueron 
plenamente aprobadas. 

Se estudió inmediatamente la 
ponencia "Posibilidades nacio
nales de la Zona Franca de V i 
go", última ponencia de este p r i 
mer pleno, presentada por don 

\ José Eligió Prieto Moresi, inge
niero de la Zona Franca, y que 
hizo una magnífica exposición 
de estos problemas, habiendo si
do aprobadas sus conclusiones 
en toda su integridad.-

Al terminar el estudio de es
ta ponencia, el jefe del Sector 
Servicios de la Vicesecretaría 
Nacional de Ordenación Econó-
niica, señor Rojas, saludó a to
dos los consejeros e hizo resal
tar que la Organización Sindi
cal se preocupa de los proble
mas económicos de la provincia 
que afectan a España. Añadió 
que se había podido comprobar 
a existencia de muchos asun

tos que es necesario tratar con 
'a Comisión Interministerial, y 
uno de ellos era el de la Zona 
Eranca de Vigo, de vital tras
cendencia para la economía na
cional 

Sesión de la tarde 
Dió comienzo el segundo ple

no v. las cuatro de la tarde, ocu
pando la presidencia el delega
do provincial de Sindicatos, el 
señor Rojas, el Secretario téc
nico provincial de Sindicatos y 
vicepresidente del Consejo, se
ñor Alvarez Alonso; vicesecreta
rio provincial de Ordenación 
Social, señor Tapia Fernández; 
de Obras Sindicales, señor Bou-
zo Iglesias, y miembros de la 
permanente del Consejo. 

En esta sesión fueron discu
tidas las ponencias siguientes: 

"Foros", ponente, don Rafael 
Areses Pérez, i cuyas cuatro 
conclusiones fueron aprobadas, 
sin enmienda alguna, después 
de diversas aclaraciones del po
nente. 

Seguidamente se presentó a 
debate la ^titulada "La crisis 
de la sardina en Galicia y sus 
perspectivas", de la cual es au
tor don Buenaventura Andreu, 
y que por ausencia de éste fué 
presentada por dos biólogos del 
Instituto de Investigaciones Pes
queras, y cuyas conclusiones 
fueron aprobadas por unanimi
dad. 

La ponencia sobre "La gana
dería pontevedresa y su indus
trialización" fué la estudiada a 
continuación, presentada por au 
autor don Benito Fernández 
García-Fierro, jefe del Servicio 
de Ganadería, y en la cual in
tervinieron diversos consejeros, 
habiéndose aumentado a las 
conclusiones propuestas algunas 
más, relacionadas con aspectos 
muy importantes de la ganade
ría. 

Y como última ponencia de 
este día, fué sometida a estudio 
"Panorama económico social del 
campo", redactada por los seño
res don Ismael Sierra Campo y 
don César Mínguez de la Rica, y 
la cual fué leída y comentada 
por don César López Cañaba!, 
Secretario de la Cámara Oficial 
Sindical Agraria, por ausencia 
de los autores. 

Su única conclusión fué apro
bada, como premisa, en espera 
de resolver después definitiva
mente de estudiadas las conclu_ 
siones de la ponencia "Necesi
dad de un plan provincial de 
ordenación económico-social en 
el campo". 

Terminó esta sesión con ins
trucciones dadas por la presi
dencia, para el desarrollo de los 
plenos del siguiente día. 

$e i íonet del día 18 

El día siguiente 18, a las diez 
de la mañana, se reunió el ter
cer pleno de este Consejo Eco
nómico Sindical de la provincia 
de Pontevedra. 

Fué ocupada la presidencia 
por el delegado provincial de 
Sindicatos, señor Martín Muñoz, 
a quien acompañaban el jefe de 
la Jefatura Agronómica, señor 
Cambronero Zorrilla; el jefe del 
Servicio de Ganadería, señor 
Fernández García-Fierro; don 
Guillermo Alvarez Alonso, Se
cretario técnico provincial de 
Sindicatos y vicepresidente del 
Consejo, y miembros de la Jun
ta permanente del Consejo. 

Se inició el acto con la lectu
ra de la ponencia "Arrendamien
tos rústicos", presentada por 
don Juan Vidal Fraga, presiden
te de la Cámara Oficial Agra
ria, cuyas conclusiones, después 
de un ligero debate, fueron apro
badas. 

Llegada del Delegado 
Nacional de fíndícatoi 
Terminado el estudio de esta 

primera ponencia del día, se le
vantó la sesión, para que el de
legado provincial de Sindicatos 
y los jefes de los Sindicatos 
provinciales acudieran a la 
C. N. S. para recibir al Delega
do nacional de Sindicatos, don 
José Solis Ruíz. Después de los 
saludO'.s de rigor el señor Solis 

Ruíz, acompañado de las jerar
quías sindicales, se trasladó al 
Círculo Mercantil e Industrial, 
en donde fué recibido con gran
des aplausos por los consejeros 
puestos en pie. 

Seguidamente ocupó la presi
dencia del Consejo, acompañán
dole el delegado provincial de 
Sindicatos, señor Martín Muñoz; 
jefe del Sector Servicios de la 
Vicesecretaría Nacional de Or
denación Económica, señor Ro
jas; jefe del Sindicato de Agua, 
Gas y Electricidad, señor Suá-
rez Candeira; vicepresidente del 
Consejo, señor Alvarez Alonso; 
alcalde, señor Pérez Lorente, y 
otras jerarquías. 

e reanuda e I Co mejo 
Inmediatamente se reanudó 

el Consejo con la lectura de la 
ponencia "Enseñanza y divulga
ción agrícola en los medios ru 
rales", del fallecido catedrático 
de Agricultura y profesor de 
Política Social de. la E. S. de la 
Universidad de Santiago' de 
Compostela, don José María 
Hernán Saez-Meoro, y que fué 
leída por el señor Cambronero 
Zorrilla. 

A petición del delegado na
cional de Sindicatos, se hizo 
constar en acta el sentimiento 
del Consejo por el fallecimiento 
del autor del trabajo. 

Las conclusiones propuestas 
fueron aprobadas en toda su 
integridda. 

A continuación ocupó la aten
ción del pleno don Apolinar B'u-
gallo Sinerio con la ponencia 
"Posibilidades alimenticias de 
la cabaña provincial", cuyas 
conclusiones fueron aprobadas 
sin discusión. 

La última ponencia estudia
da en esta sesión matinal, fué 
la titulada "Plan provincial de 
Ordenación Económico-Social del 
Campo", de don César López 
Canabal, Secretario de la Cáma_ 
ra Oficial Sindical Agraria. Fué 
esta una de las más importan
tes ponencias presentadas en es
te Consejo, y que puede consi
derarse como un brillante estu
dio de las necesidades del cam
po pontevedrés y que disvir.íúa 
no poco las fútiles creencias que 
aun algunos concebían sobre la 
situación próspera ^ de nuestro 
campo. 

Hubo numerosas intervencio
nes en torno a la misma, adop
tándose sus conclusiones, que 
son interesantes y extensas. 

Y con ella se dió por termi
nado el pleno de la mañana. 

Jornada de la tarde 
A las cuatro de la tarde se 

inició el último pleno de este 
Consejo Económico S'nái"al de 
la provincia, con el estudio de 
la ponencia "Electníicacion r u 
ral", y cuyas conclusiones ue-
ron ampliamente debatidas, i n 
terviniendo en el debate repre
sentantes de distintas Herman
dades de Labradores y Ganade
ros, el jefe del Sindicato pro
vincial de Agua, Gas y Electri
cidad aclarando algunos extre
mos el propio ponente, ilus-
trísimo señor don Pedro Ruibal 
Sabio. 

Aprobadas las conclusiones, 
intervino el jefe nacional del 
Sindicato de Agua, Gas y Elec
tricidad, don Daniel Suárez Can
deira, el cual comenzó por sa
ludar a los presentes, exponien_ 
do después las dificultades que 
ofrece en toda España la elec
trificación rural y los proble
mas que la misma entraña. Ex
plicó el porque a las grandes 
Empresas distribuidoras no les 
interesan esta clase de obras, 
por no considerarlas financieras, 
y prestando su conformidad a 
una enmienda a las conclusio
nes, presentada por el señor Ló
pez Canabal, en relación con las 
subvenciones de la Obra de Co
lonización, se extendió en ex
poner el problema del suminis
tro de hilo de cobre, para ter
minar anunciando que, posible, 
mente, en lo que resta de año, 

será duplicado el cupo de este 
material, que se adjudica a la 
Junta provincial de Electrifica
ción. 

A continuación pasó a ocupar 
la atención del Consejo la po
nencia: "Posibles aprovecha
mientos hidráulicos en la pro
vincia de Pontevedra, con fines 
agrícolas e industriales", de don 
Antonio Irib^rren Negrao, cu
yas conclusiones fueron apro
badas. 

Antes de proceder al estudio 
de la última ponencia, la pre. 
sidencia dió lectura a una mo
ción presentada por los Maes
tros Mayores de los Gremios de 
Peluqueros y Tintoreros, por la 
cual se solicita la creación de 
un Montepío para empresarios 
modestos, previo el abono de las 
cuotas correspondientes, con el 
fin de que queden amparados 
por la legislación sobra previ
sión, teniendo en cuenta la mo
desta economía de estos. 

Y terminó este último pleno 
del Consejo Económico Sindical 
de la provincia de Pontevedra 
con la discusión de la ponencia 
"Comunicaciones ferroviarias", 
de don Fernando Conde de Pon
te, don Angel Núñez García y 
don Tomás Pérez Lorente, y que 
fué considerada como una de las 
más importantes, por el trans
cendental problema que con ella 
se pretende resolver. Esta po
nencia fué ampliamente deba
tida y sus conclusiones, en nú
mero de seis, fueron aprobadas. 

Seiién de clausuro 
A las siete y media de la tar

de, se procedió a la celebración 
de la sesión de clausura, que 
resultó solemnísima. 

El salón del Círculo Mercan
ti l e Industrial presentaba el as
pecto de las grandes solemnida, 
oes, pues estaba totalmente aba
rrotado de consejeros y de nu
merosísimo público. 

Presidió el delegado nacional 
DmnnnninntnnimKjJimr.nmnníi-ininitJí ' i immiHiífifniruKa 

S I N D I C A T O D E L A CONS
T R U C C I O N , V I D R I O Y 

C E R A M I C A 

Gremlio 'Fiscal de Vidrio pla
no. E l problema del abasteci

miento de cemento 
;Se reunieron en Asamblea 

general los componentes del 
Subgrupo "Manufacturas de 
Vidrio Plano", con el fin de 
proceder a la constitución del 
correspondiente Gremio Fis" 
cal, para el pago del _ arbitrio 
sobre la riqueza provincial. 

La escasez de cemento que 
se viene sintiendo, ha creado 
grandes dificültades a las em
presas constructoras, con los 
consiguientes problemas de t i 
po social. 

Con el fin de poder solucio
nar dificultad de tanta impor
tancia, se están llevando a ca
bo gestiones cerca del Sindi
cato Nacional. 

S I N D I C A T O D E L P A P E L , 
P R E N S A Y A R T E S G R A 

F I C A S 
Petición Zona primera. " Con
cierto de fotógrafos ambulan 

tes ccn el Casino de Vigo 
De la Sección Social Cen

tral de este Sindicato se inte
resó que se tenga en cuenta 
en la revisión de las Regla
mentaciones nacionales, la ira,-' 
portancia de nuestra ciudad y 
las circunstancias que en ella 
concurren, para que Vigo sea 
incluido en la Zona primera, 
en las industrias de Prensa y 
Artcs Gráficas. 

de Sindicatos, don José Solis 
Ruíz, que sentaba a su derecha, 
al Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo 
de Túy, Dr. Fray José López 
Ortiz; alcalde de la ciudad, ex
celentísimo Sr. D. Tomás Pérez 
Lorente; subdelegado de Ha
cienda; jefe del Sindicato Na
cional de Agua, Gas y Electrici
dad, D. Daniel Suárez Candeira; 
delegado regional de Comercio, 
D. Luis Aguirre Faneique, y 
magistrado de Trabajo, D. Emi
lio Bermúdez Trasmonte. A la 
izquierda tomaron asiento el ex,, 
celentísimo Sr. Gobernador civil 
y jefe provincial del Movimien
to, D. Rafael Fernández Mar
tínez; Gobernador militar de la 
provincia y jefe de la Agrupa
ción de Artillería, de Costa de 
las Rías Bajas, general Sangui
no Benítez; presidente de la Ex
celentísimo Diputación provin-

• cial, D. Luis Rocafort Martínez; 
delegado provincial de Sind^a-
tos, D. César Martín Muñoz; je
fe del Sector Servicios de la V i 
cesecretaría Nacional de Orde
nación Económica, D. Mariano 
Rojas; subjefe provincial del 
Movimiento, D. Antonio Puig 
Gaite, y el jefe comarcal, don 
Pedro Ojeda de la Riva. 

Figuraban también en luga 
res destacados, diversas repre
sentaciones de otros organismo» 
y entidades. 

Dió comienzo esta sesión con 
la lectura, realizada por el Se
cretario general del Consejo, se
ñor Casal Granjel, de la labo? 
realizada por el mismo y de las 
conclusiones aprobadas en estos 
plenos. 

Seguidamente pronunciaron in 
teresantes discursos el delega
do provincial de Sindicatos, don 
César Martín Muñoz; el Gober
nador civil de la provincia, ex
celentísimo señor don Rafael 
Fernández Martínez, y el dele
gado nacional de Sindicatos, ex
celentísimo señor don José So, 
lís Ruíz, los cuales fueron muy 
aplaudidos. 

MMiúmmümimiimitxmmmmitmmmmK* 

— E l Gremio de Fotógrafos 
ambulantes estableció un con
cierto con el'Casino de Vigo 
para actuación de aquéllos en 
todos 'los bailes que celebre di
cha sociedad. 

S I N D I C A T O T E X T I L 
L a Junta Social. " Problemas 

del Grupo Comiercío 
E n reunión de la Perma

nente de la Junta Social, se 
t r a tó del estudio sobre los sa
larios, nombrándose una co
misión integrada por los V o 
cales don Efren Castro, don 
Fernando Vega y el Presiden
te de dicha Sección, señor Lan-
desa. 

También se acordó que tan 
to la Junta permanente como 
el Pleno, celebren reuniones 
con mayor frecuencia.. 

Por los Vocales del Grupo 
Comercio se dió cuenta de los 
problemas referentes al mis" 
mo y que tiene en estudio el 
Sindicato Nacional, a fin de 
que sean previamente conoci
dos. Para tratar de los mis
mos se celebrará una reunión 
en Madrid. 
S I N D I C A T O D E L E S P E C 

T A C U L O 
Asamblea de productores 

músicos 
Se ha interesado autoriza

ción de la Vicesecretaría de 
Ordenación Social, para la ce
lebración de una Asamblea ge
neral de productores músicos, 
con objeto de orientarles so
bre el sistema que se estable 
cera en relación con la pr ior i 
dad en el visado de contratos 
de trabajo. 

Biblioteca Pública de Vigo



I M P O R T A N T E R E U N I O N DE LA 
J U N T A D E M A N D O S S I N D I C A L E S 

La clausura del Consejo Económico Sindical, será presidida por el Delegado 
Nacional de Sindicatos. Celebración del Consejo Regional Maderero. 

Fueron llevados a cabo interesantes estudios sobre el salario. 
Bajo la presidencia del dele

gado provincial de Sindicatos, 
señor Mar t i n Muñoz, se ce' 
lebró el pasado día 10 la re
unión mensual de ios mandos 
sindicales de la provincia, a la 
que asistieron el Secretario 
provincial de Sindicatos, los 
Vicesecretarios, jefes de Ser
vicios, jefes de Sindicatos j 
concejales sindicales de Yigo. 

Infccrme del delegado pro
vincial 

Comenzó la reunión con el 
informe del delegado, señor 
Mar t í n ¡Muñoz, que dió cuenta 
de la supresión del cargo de 
subdelegado provincial de Sin" 
dicatos, radicante en Ponteve
dra, y que en lo sucesivo se
rá el delegado provincial el 
que asumirá directamente el 
mando de la Organización Sin
dical de la capital. Aclara se" 
guidamente que la Delegación 
provincial cont inuará material
mente radicada en Vigo, aun
que con un mayor acercamien
to a Pontevedra, continuan
do todas las dependencias sin
dicales en Vigo y Pontevedra 
como en la actualidad. 
Congreso Regieaal Maderero 

Informa el delegado que en 
la úl t ima semana, se celebró 
en Santiago una reunión pre" 
sidida por el jefe del Sindica
to Nacional de la Madera y 
Corcho, preparatoria del Con" 
greso Regional Maderero, que 
tendrá lugar en Vigo a fines 
del presente mes. Señala la 
.trascendencia de los proble
mas que se estudiarán, que 
afectan a tres aspectos princi
pales, como repoblación fores
tal, industrialización y ordena
ción financiera y laboral. Se 
refiere a nuevos factores que 
fuerzan la introducción de mo
dificaciones en la explotación 

úo a gestiones sindicales,; 
instalado el teléfono en 

Según nos comunican de la 
Cofradía de Pescadores de A l -
dán tras las gestiones llevadas 
a cabo por el Cabildo de aque
lla Cofradía de Pescadores, co
laborando en ellas el Sindicato-
provincial de la Pesca, será 
muy pronto convertida en rea
lidad la necesidad que se sen' 
tía de la instalación del telé
fono público en aquel puerto. 

No nos causa ext rañeza el 
alborozo con que la noticia 
nos es dada, ya que este ser
vicio era grandemente sentido, 
máxime con la inevitable pues" 
ta en marcha de la Lonja de 
contra tac ión de pescado, re
cientemente construida/ y en 
la cual mon ta rá sus oficinas, 
próximamente , la Cofradía de 
Pescadores. 

Tanto es un hecho el mon
taje del teléfono público, que 
ya la citada Cofradía ha for-

' malizado el correspondiente 
contrato con la Compañía Na
cional Telefónica, habiendo 
también hecho efectivo él im" 
porte de los gast9s de conduc
ción e instalación. 

_ E l importe de esta instala
ción telefónica se eleva a la 
cifra de 22.650 pesetas. 

No» congratulamos de esta 
impor tant ís ima mejora de que 
en breve podrán disfrutar los 
pescadores de Aldán, y cuya 
necesidad tanto se hacía se i r 
t i r . 

de la madera y que serán es
tudiados en este Congreso. 
La Asamblea Sindical Agraria 

Anuncia seguidamente el se
ñor Mar t ín Muñoz, la edición 
de un folleto que recoge las 
conclusiones y estudios de la 
Asamblea Sindical Agraria, re" 
cientemente celebrada en Pon
tevedra. Dice quej se ha lle
gado a una serie de conclu
siones de gran importancia, 
habiendo presidido las reunio
nes el Excmo. Sr. Gobernador 
civil. 

Estudies sefere salarios 
Se refiere el delegado pro

vincial de SindicatO'S a los es
tudios sobre los distintos as" 
pectos del salario, realizados 
por varias Comisiones de Vo
cales de las Secciones Socia
les que fueron designados al 
efecto'. Se calculó el -salario 

. mínimo suficiente para una fa
milia obrera de cuatro miem
bros, en esta provincia, a ba~ 
se del costo de vida, según 
consumo de artículos mínimos 
indispensables, senvicio'Sy es
parcimiento, etc. Asimismo se 
estudió la simplificación de los 
salarios, repercusión de posi
bles aumentos, en las diver" 
sas categorías , revisiones pe
riódicas del salario, diferen
ciación por zonas, salario en 
el campo, salarios de la mu
jer, modificación de la escala 

'de utilidades, primas de pro
ductividad, etc. 

Destaca ' la extraordinaria 
importancia de esto-s estudios, 
que se realizan actualmente en 
toda la nación, para el envío 
de las conclusiones a una Co
misión central d e 1 Salario, 
creada en la Delegación Na
cional de Sindicatos, y su pos
terior elevación al Gobierno. 

E l Comejo Económico 
Sindical , 

Anuncia la celebración de 
las sesiones finales del Conse" 
jo Económico Sindical, q u e 
tendrá lugar los días 17 y 18 
del mes actual, con la reunión 
del Pleno, celebrándose se
guidamente la clausura. Estas 
sesiones serán presididas por 
el delegado nacional de Sindi
catos, señor Sclís Ruíz, y se 

aprobarán las 15 ponencias 
que han sido objeto de estu
dio, todas ellas de gran tras
cendencia y algunas de inme
diata aplicación. 
Informe del jefe del Sindicato 

. de Industrias Químicas 
A continuación emite el in

forme de turno el jefe del Sin
dicato provincial de Industrias 
Químicas, don Sergio Alvarez, 
sobre las actividades de ja en" 
tidad que preside. Alude a la 
escasez de parafina, que dice-
dificulta el desenvolvimiento 
de las industrias fabricantes de 
cera y cremas, existentes en 
esta provincia. Se refiere a 
conflictos laborales por. recla
maciones en despidos, etc., a 
la marcha de las recogidas 
mensuales de datos estadísti
cos de producción y a los ar
bitrios provinciales, en los que 
dice no hubo acuerdo de con
cierto con la Diputación, has
ta el presente. 

Ruegos y preguntas 
En el turno de ruegos y pre

guntas, el jefe del Sindicato 
provincial de Alimentación, se
ñor Vázquez Viso, da cuenta 
de las gestiones realizadas pa" 
ra la presentación en el Con
sejo Económico Sindical, de 
una ponencia sobre los pro
blemas fiscales y presión t r i 
butaria. 

Las obras en E l Calvario 
El señor Núñez Saavedra 

expone los inconvenientes y 
perjuicios que ocasiona al co
mercio, vecindario y circula
ción en El Calvario, la lenti
tud con que se realizan las 
obras de reparación de la ca
rretera o Avenida dé José A n 
tonio, a su paso por aquella 
barriada, y ruega a los con" 
cejales sindicales que se inte
resen por que se imprima a 
dichas obras una mayor ra
pidez. 

Le contesta el concejal se-
• ñor Lago Loureiro, y se refie

re a las dificultades observa-
das en dichas obras, especial
mente por la falta de cemento 
con que, al parecer, el con" 
tratista tropieza, si bien se 
gestiona la obtención de un 
cupo especial. 

NUEVO ALARDE DEPORTIVO DE LA 
RGAN1ZAC10N SINDICAL 

UESTROS TRABAJADORES ANTE EL DEPORTE 

ravaee do ir 

En el hermoso escenario de 
la ciudad de Vigo se han cele
brado • con extraordinaria b r i 
llantez los actos de la Semana 
Deportiva Sindical, organizada 
a través de la Obra Sindical de 
Educación y Descanso. 

Más de un millar de trabaja
dores han tomado parte en las 
diferentes, e interesantes compe
ticiones, demostrando ante un 
público curioso y apasionado, 
además de inteligent e, su for
midable capacitación deportiva y 
su noble y limpia calidad. 

Un total de más de veinte de
portes, ña constituido el con
junto de todas las pruebas que 
figuraban en el programa, pro
grama por demás, de amplios 
vuelos y apasionante contenido, 
pues se ha querido evidenciar 
de manera rotunda, categórica y 
expresiva, que no existe moda
lidad deportiva alguna que no 
practiquen nuestros trabajado
res. 

El deporte—sano esparcimien
to y absoluta necesidad hoy 
día—, está abierto también pa
ra el trabajador español, merced 
al constante, firme y nobilísimo 
anhelo de esa admirable Obra 
Sindical que se llama Educación 
y Descanso. 

El gran suceso deportivo de 
Vigo, ha sido una estupenda y 
espectacular demostración de es
te aserto. Todos los participan
tes—-apenas sin excepción— 
han hecho alarde de maestría y 
técnica deportiva, pero de ma
nera especial ha llamado pode
rosamente la atención del públi
co la Competición Nacional de 
Bateles, que ha sido objeto por 
parte de la Prensa de numero
sas informaciones. 
La regata iiacicnal de bateles 

Tuvó por escenario la mara
villosa panorámica de Vigo, y 
en ella tomaron parte tripula
ciones procedentes de Madrid, 
Coruña, Guipúzcoa, Vizcaya y 
Pontevedra. ' 

La representación madrileña 
fué prontamente relevada para 
dar paso a otras más ágiles y 
mejor preparadas, entablándose 
la lucha—muy dura y deportiva, 
por cierto—entre los remeros 
de-Bilbao, La Coruña y Ribadeo, 
que mantuvieron la expectación 
del público en una emocionan
te y espectacular competición. 

Las tripulaciones en pugna 
—Babcok Wilcox, de Bilbao; 
Cofradía de Pescadores, de Ri
badeo, y Grupo de Educación y 
Descanso, de La Coruña—, es

tuvieron magníficas en clase y 
calidad, e hicieron demostra
ciones perfectas de su pericia 
remera. E l triunfo corresponde a 
la tripulación de Bilbao, que ob
tuvo sobre sus seguidores inme
diata la ventaja de un largo so
bre la de Ribadeo, eficaz mues
tra de la dureza de esta noble 
y deportiva lucha empeñada. 

Los otros deportes de la 
Semana de Vigo 

La regata nacional d i bateles 
no ha sido, como hemos dicho, 
el único deporte interesante de 
esta gran Semana de Vigo—los 
bateles han centrado, por así 
decirlo, el entusiasmo y la emo
ción del público—•, pero junto 
a ellos, en admirable red de or
ganización y extensión deporti
va, estaban todas las demás 
pruebas, que han rebultado b r i 
llantísimas. 

Destacamos el baloncesto, que 
ha ofrecido en las canchas de 

(Pa?a a la pág. 2) 

C a s o s y C o s a s 

Desde hace años se vienen or
ganizando en Holanda festivales 
artísticos muy parecidos a los 
de Edimburgo. En 1953 toma
ron parte en el festival dos com
pañías teatrales, dos de "ballet", 
dos de ópera y "seis orquestas 
de música de cámara. Además, 
se organizó la Exposición anto-
lógica de Van Gogh, en el cen
tenario de su nacimiento. 

El mayor éxito lo constituye
ron dos obras de Manuel de Fa
lla: "La vida breve" y "El re
tablo de maese Pedro". 

Los japoneses, chinos, mala
yos, polinesios y esquimales, y 
prácticamente todas las tribus 
aborígenes, encuentran el beso 
desagradable o tonto, y algunas 
ni siquiera han oido habíar de 
esta costumbre tan común entre 
la gente civilizada. 

Algunas tribus opinan que 
soplarse las orejas es mucho 
más agradable que besarse. Aun 
entre los países europeos como 
Finlandia, se ha hecho mucha 
resistencia para aceptar el be
so. En 1915 era mirado allí co
mo costumbre impropia. 

Del Discurso del Delegado Nacional de Sindicatos. Excmo. D. José Solis Ruiz 
'ENE DE LA l 'KIMEPA 

recurso que la queda al hcim-
fci'O;, cuando 120 encuentra lo 
C;.Kveniente para vivi r en sus 
tierras. La emigración no de-" 
to preocuparnos mucho siem" 
pre y cuando ító sea obligaida. 
La emigración cuando es por 
un afán y un ansia de acer
carse a unos padres- y herma
nes que a-ntes 1c hicieron, por 
• n áfan incluso de cambiar, no 
nes^ importa; pero sí nos de-
pe importar, cuando- es una 
imposición porque la vida no 
fes permite v iv i r y hay que 
buscar otros horizontes "„ 

" H o y (diia tenemos Escue
las de Formac ión Profesional 
em, Vigo, e igualmente en la 
capital de ia , provincia. AI-
gunas^ empresas las tienen es-

ícidas, pero el . hombre que 
íUene 30 o se acerca a los 40 
sües , o el que pasa de ellos, 
¿ q u é puede hacer para dejar o 
ab'Efiidcnar ia posibilidad de 
empujffljr ¡al carretilla o tras
ladar una esphierta? lY aqu í 
es cóaaido la Organización Sin
dica!, cein cursos intensivos, 
tenemos en nuestro poder to
do el desarrollo técnico. Que
remos transformar a e s o s 
hombres en seis meses, para 
poderles hacer especialistas, no 

con una especialidad amplia, 
• por no ser posible en este pla-
ssj pero estrecha y suficiente-
mente para, poder enfrentarlos, 
cen mayor éxito^ en la vida, 
y esto lo haremos pagándoles 
el lociiial correspondiente, por
que naturalmente estos hom
bres n© pueden entray en una 
Escuela y dejar abandonada a 

l i i i a " . 

"Estudiabais luego el pro-
blemja dell mar. No voy a en
trar en ello, porque no quie
ro extenderme, pero hablabais 
de Tin problema importante que 
e! relativo al crédi to. Y ahí , 
sí tenéis mucho que pedir. Y 
tenéis que montar los disposi
tivos precisos para que todo 
el mundo pueda utilizar este 
crédito, bien directamente, con 
aval sindical o de otra natu
raleza, pero sobre todo deben 
hacerlo los pescadores de ba
jura. 

"Hemos de luchar por que 
cada trabajador tenga el sala
r io suficiente, y hemos de lu
char porque la necesidad des
aparezca de la casa del tra
bajador, para que la renta na
ción! se divida y se reparta 
convenientemente; pero tam
bién nosetrso hemos de decir 
que queremos en justa corres-

pendencia que, cada cual, se 
conduzca y se comporte como 
viene obligado en relación de 
sus salarios". 

" E l sindicalismo no puede 
ser la oficina que tenemos en 
la Casa Sindical, ni los fun
cionarios q u e muchas veces 
abnegadamente nos sirven, ni 
los mandos sindicales que ri
gen el sindicalismo, sino que 
sois vosotros, los empresarios, 
los técnicos, los trabajadores 
que valientemente tenéis que 
vivificarlo con vuestra pre
sencia, dándole esa vida. No 
caben claudicaciones en la Or-
gamaacióm Sindical, ya que 
en ella no caben posturas có
modas^ porque sino lo que ten
dremos es un cascarón sin 
contenido". 

"Queremos una Organiza
ción Sindical permanente que 
sea modesta, cuando modesta 
tenga que ser, y que hable 
claro cuando deba hacerlo y, 
sobre todo, que recoja el sen
tir de todos los trabajadores y 
de todos los empresarios de 
esta provincia. Y esa respon
sabilidad no me corresponde 
a mí" . 

"Nosotr|os^ prácticamente, 
ya no contamos, porque hemos 

sido actores fundamentales de 
estos momentos importantes 
de la Patria; pero nuestro sa
crificio debe contar, pensando 
en nuestros hijos y en los hi
jos de nuestros hijos, jen e! 
miás allá; y esa tranquilidad 
la conseguiremos si seguimos 
hermanados, dentro de la Or
ganización sindical; pero so
bre todo si la Organización 
Sindical es real y auténtica y 
está en vuestras manos y vos
otros podéis dirigirla^ con la 
vigilancia siempre del mando, 
y en todo momento sirva a los 
intereses del Movimiento y de 

"Sobre vuestras espaldas y 
vuestros hombros recae l$i 
responsabilidad. No podéis iros 
a vuestros pueblos, ni podéis 
mañana reintegraros a vues
tro trabajo, diciendo que ya 
habéis cumplido con vuestro 
deber. Ahora empieza vues
tro deber, y la presencia aquí 
de vuestras autoridades indi 
ca que no estaréis solos, que 
ellos formarán en vanguardia. 
También vosotros tenéis que 
prometer no descansar en tra
bajo alguno, hasta que estos 
problemas estén resueltos en 
esta provincia de Ponteve
dra". 

Biblioteca Pública de Vigo


